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Éditorial 
   

 Chers sociétaires, chers légionnaires 

et cher(e)s ami(e)s. 

L'année 2018 s'achève, pour la 

section de Paris 12ème, dans la 
reconnaissance de résultats concrets 

conformes aux objectifs que s'étaient 

fixés les membres du bureau. Lors de 
sa visite du 25 octobre, le Délégué 

Général de la Société des Membres 

de la Légion d’Honneur a pu consta- 

    

ter que la section était revenu en ordre de marche et en 
droite ligne avec les objectifs du nouveau projet associatif 

intitulé SMLH 2030 voté en mai 2018 lors du congrès de 

Toulouse. 
En termes d'entraide et de solidarité, le Président du 

comité Bercy-Quinze-Vingt a reçu le prix de l'Honneur en 

action ce 12 décembre. Ce prix récompense la réalisation 
de son projet "La musique à l'honneur" et honore 

également l'ensemble de la section. 

La remise d'un instrument de musique à un jeune méritant 

désigné par le conservatoire municipal, fut l'occasion, lors 
d'un merveilleux concert donné en l'église Saint Eloi, de 

constater que la musique pouvait constituer un vecteur 

efficace de cohésion sociale. 
Quant au Président du comité Bel-Air-Picpus, il a soumis 

à Madame la Maire lors de notre fructueuse rencontre du 

19 décembre 2018, son projet associatif 2019 d'aide à 
l'insertion professionnelle. 

Durant cette seconde année de mandat, l'équipe du 

secrétariat général, a réussi à recueillir toutes les 

informations nécessaires à la bonne gestion d'une section 
de 198 membres afin d'être en mesure de mieux les 

connaitre et leur apporter l'aide dont ils peuvent avoir 

besoin. 
Grâce à ce minutieux travail, un annuaire pourra être 

diffusé en même temps que la convocation à l'Assemblée 

générale qui se tiendra le 14 février 2019. 

Il nous reste à persuader 140 légionnaires de venir nous 
rejoindre afin de renforcer le rayonnement de la Légion 

d'Honneur dans cet arrondissement.  

Enfin, en plus de notre participation régulière aux 
commémorations patriotiques, des visites de monuments 

significatifs ont été organisées par la sociétaire chargée de 

la diffusion de la culture française et quelques jours avant 
la profanation d'un monument représentatif de la Nation 

toute entière, une conférence sur l'arc de triomphe, par 

l'ancien Président de la section, s'était tenue dans la 

maison des Associations.   

   

En cette fin d'année, les nombreux projets et actions pour 

2019 ont été présentés à Madame la Maire lors de notre 

entretien et en particulier le projet de conférence prévue 

le 15 mars à 17 heures avec les participations de J.L. 
DEBRE, J.L. GARCIA qui aura pour thème : « La Légion 

d'Honneur, promotion de ses valeurs et actions de 

solidarité dans le 12ème arrondissement. » 
Madame la Maire espère avoir la possibilité de clôturer 

nos travaux. 

Ce sera le point de départ de la réalisation de projets 

concrets en accord avec la Municipalité, pour les habitants 
du 12ème qui se trouvent en situation de handicap. 

Tous les membres du bureau et moi-même vous 

souhaitent une heureuse année 2019, et comptent sur votre 
présence lors des manifestations futures dont les détails 

figurent sur le site smlh75012.com. 

P LESAGE 
Président de la section du 12èmearrondissement de PARIS   

Les prochains rendez-vous 

La section vous propose les rendez-vous envisagés 

pour le premier semestre 2019. 

 jeudi 14 février à 10h00, nous vous invitons bien 

cordialement à participer à l’Assemblée Générale 

ordinaire de la section : 

Salle des mariages 

Mairie du XIIème arrondissement 

 mardi 19 février à 10h00 nous vous proposons la 

visite de l’École des Chartes : 

65 rue de Richelieu 75002 Paris 

Si vous souhaitez participer, il est indispensable de vous 

inscrire  avant le 14 février auprès de : 

Claudine Renou (claudinerenou@me.com) 

Suzy Halimi (suzy.halimi@sorbonne-nouvelle.fr) 

ou Tél : 01 43 47 49 58 

 vendredi 15 mars, un rendez-vous d’importance 

sur le thème : « La Légion d’Honneur, promotion de ses 

valeurs et actions de solidarité » avec l’intervention - en 

cours de confirmation - de : 

Jean-Louis Debré ancien Président du Conseil Constitutionnel ; 

Jean-Louis Garcia Président de la Fédération des APAJH. 

Salle des fêtes 

Mairie du XIIème arrondissement 

130 avenue Daumesnil 75012 PARIS 

Retrouvez nous également sur le site de la section 

www.smlh75012.com

mailto:claudinerenou@me.com
mailto:suzy.halimi@sorbonne-nouvelle.fr
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Rencontre avec 

Roland SCHIFF 

 

Roland Schiff est né à Paris en 1938. Il évoque avec pudeur les  années de 

guerre, caché en Isère et les membres de sa famille qui ne sont pas revenus des 

camps de la mort, les bombardements, les bus remplacés par des camions 

militaires…… Tous ces souvenirs pénibles lui font prendre quelques distances 

avec l'actualité. 

Fin de la guerre, il est de retour à Paris, fait ses études et entre à l'Ecole 

Polytechnique en 1960. A la sortie, une année de service militaire comme officier 

et il est affecté dans le génie à Angers, où on lui confie l’encadrement du groupe 

d'illettrés du régiment. Il s'attachera à leur formation. 

Ayant rejoint la Société Nationale des Poudres et Explosifs (SNPE), il travaille 

notamment à la mise au point de la fusée Diamant, premier lanceur français d’un 

satellite français Astérix. Le début de l'exploitation du lanceur le fait beaucoup 

voyager. Sa vie est active pendant deux ans (1983-84) et mouvementée : 

 « Je passe sur les grèves des compagnies aériennes, les trous d'air,  les alertes à la bombe et même  des 

pirates de l'air qui détournent l'avion vers Téhéran! ». Puis il rejoint le département des résines qu’il contribue 

à mettre au point, et poursuit ses pérégrinations au Japon, aux Etats-Unis, au Mexique et divers pays 

d'Amérique Latine, en Corée, à Singapour et bien sûr en Europe, pour la commercialisation de ses résines. 

Enfin il accède à la direction d’une entreprise de production de produit base pour la cosmétique, avec un petit 

millier de salariés. Au moment du passage aux trente-cinq heures d’ailleurs, la négociation avec le syndicat 

représentant le personnel, dans le respect mutuel et l'intérêt général, s'est passée sans heurts. 

Quand sonne l'heure de la retraite, il ne s'arrête pas pour 

autant; le voici juge bénévole au Tribunal de Commerce 

de Paris et ce, pendant quatorze ans. De ce nouveau 

métier, il parle d'abondance. "On n'a pas le stress du 

résultat, mais quelle responsabilité quand on vous dit que 

votre jugement fera jurisprudence!". Il examine conseille, 

statue sur des petits et des grands litiges, les défaillances 

d’entreprises, les différends entre commerçants et c’est 
 

la vie quotidienne qu'il voit ainsi défiler dans son cabinet, au cœur de l'Ile de la Cité. Il voit ainsi de près la 

profession d'avocat et nous parle de la justice en France. 

En même temps, faisant désormais partie des "sages", il est amené à contribuer à l'information des jeunes 

avocats au barreau, il siège dans les jurys d'examen, entre autres, pour les épreuves de déontologie, de 

plaidoirie, avant leur stage en entreprise. 

Quand nous passons au quotidien, en dehors des séances du vendredi matin au tribunal, son regard  

s'illumine. « J'adore les chiens » et bien sûr, il a une adorable chienne qu'il sort promener deux fois par jour. 

Ayant subi un triple pontage par le passé, marcher lui fait du bien, et ses promenades favorisent les rencontres 

avec les autres propriétaires de chiens ! : « Les chiens abolissent les frontières entre les classes sociales et 

entre les générations ». 

Interrogé sur sa famille, il nous apprend que fils unique lui-même, il a quatre enfants, avec un grand regret: 

aucun n'a eu la vocation d'entrer à Polytechnique; peut-être avec les petits-enfants!! Son épouse a une maîtrise 

de droit, mais elle a surtout rempli son rôle de femme au foyer pour s'occuper de leurs enfants. 

Et il conclut notre entretien : "Je ne comprends pas le monde actuel; ses valeurs sont différentes; à la 

Libération, on sentait un idéal global; aujourd'hui les valeurs sont différentes, c'est l'individualisme qui 

prime ». 

Il est décoré de l'ordre du Mérite, et a reçu la Légion d'honneur au titre de la justice. 

Quand il nous quitte, au bout de plus d'une heure d'entretien, nous gardons le souvenir d'une personnalité 

riche, mais modeste, d'un bon serviteur de l'Etat, et de son regard malicieux et pétillant. Merci, Monsieur 

Schiff, et tous nos vœux de bonne continuation! 

Propos recueillis par François-Xavier Bailleul et Suzy Halimi 
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La section au fil des jours 

 Le 25 août la section participe à la 

cérémonie de commémoration de la libération de la 

ville de Paris. 

 Le 15 octobre le Président de notre section 

reçoit les Présidents des sections de Paris autour 

d’un repas. Les présidents de comités et la 

secrétaire générale de la section du XIIème 

arrondissement l’accompagnent. C’est l’occasion 

d’échanger sur les orientations du Siège, les 

difficultés éventuelles et les évolutions d’action 

que mènent les uns et les autres. Un échange 

constructif dans une ambiance conviviale et 

chaleureuse aura caractérisé cette rencontre. 

 Le 18 

octobre la 

section 

organise la 

visite de la 

bibliothèque 

de France 

sur le site 

François Mitterrand. Les 19 participants profitent 

pleinement des commentaires éclairés de la 

conférencière. Historique, missions, descriptif 

 

de l’immeuble et 

particularités du site 

sont évoqués pour le 

régal des participants. 

La déambulation nous 

invite à  découvrir les 

coulisses de ce 

 « paquebot » et ses moyens techniques. 

 Le 25 octobre, la réunion de bureau 

mensuelle s’est déroulée en présence du Délégué 

Général du Siège monsieur Jean-Marie-LUCAS. 

Ce sera l’occasion pour lui de prendre le pouls de 

notre section et d’apporter les éléments

 

d’information 

relatifs aux 

orientations 

engagées par le 

Siège dans un 

souci de 

recherche 

d’efficacité. 

 Le 11 novembre, la section participe aux 

cérémonies de commémoration de l’Armistice. Á 

l’occasion du centenaire de ce conflit, la mairie a 

invité les enfants des écoles primaires et présenté 

dans la grande salle du conseil un spectacle mettant 

en scène différents courriers de « poilus ». 

 Le 12 décembre, Alain Simon, Président 

du comité Bercy Quinze-Vingts, à l’initiative du 

projet, reçoit, en la présence du Président de la 

section, le prix de l’Honneur en Action sur le thème 

« la musique à l’honneur » au Siège de la SMLH. 

 

 Le 15 décembre, 35 convives assistent à la 

conférence du colonel Jean-Pierre PACCHIANO 

sur « l’Arc de Triomphe » et à celle de maître 

Sylvain DEGRACE sur le « divorce de 

Napoléon ». 

 

Les 

participants 

ont été 

conquis par 

les détails 

foisonnants 

relatifs à la 

construction 

et à  

l’ornementation emblématique du monument tout 

comme par le récit des épisodes mouvementés qui 

conduisirent à l’obtention du divorce de 

l’Empereur. 
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Le carnet 

Nos amicales pensées aux camarades qui nous ont quittés : 

Monsieur Marcel BIALES ; Monsieur Georges BILLARD ; Monsieur Pierre HENRI. 

Bienvenue aux camarades qui viennent nous rejoindre : 

Monsieur Robert CHAMBRAUD ; Monsieur Jérémie CROUZET ; Monsieur Vincent LESCLOUS, 

Monsieur Jean-Charles POMEROL. 

Bienvenue aux nouveaux adhérents qui rejoignent la section : 

Madame Jeanne-Marie AMAT-ROZE ; Madame Marie-Josée GUICHANDUT ; Madame Michèle 

LLIMOUS ; Monsieur le lieutenant-colonel Frantz LOUTREL ; Madame Jeanine PECHA. 

Nos félicitations aux camarades promus : 

Monsieur le chef d’escadron DURAND Jean-Marc ; Monsieur JOUZEL Jean. 
 

Les comités en action 
Les comités et les membres de leur bureau, 

au plus près des légionnaires de leur secteur 

géographique, conjuguent leurs actions pour 

s’efforcer de convaincre ceux-ci d’adhérer à la 

Société. 

Comité Bel-Air Picpus 

En s’appuyant sur l’engagement de ses 

membres, la SMLH souhaite tout mettre en œuvre 

pour détecter et gérer les situations de fragilité et 

de détresse, contribuer au renforcement de la 

cohésion sociale en particulier sous l’angle 

intergénérationnel au profit de la jeunesse. Un 

projet d’aide à l’insertion professionnelle a été 

défini à l’échelle nationale et peut être décliné au 

niveau de chaque section sur son territoire. 

Ainsi, le comité Bel Air-Picpus a proposé en 

2018, pour une première fois, d’étudier avec la 

direction du Lycée Elisa Lemonnier, les besoins 

d’élèves méritants ayant un projet professionnel 

afin de pouvoir leur apporter des réponses 

concrètes. 

Les premiers contacts ont été pris en décembre 

2108. La prochaine réunion en janvier doit 

permettre d’identifier les actions prioritaires qui, 

après validation par un jury, devraient être mises 

en œuvre avant la fin de l’année scolaire. 

Comité Bercy Quinze-Vingts 

Avec une structuration lente, le Comité 

Bercy Quinze Vingt a pu faire aboutir un certain 

nombre de réalisations. 

Le projet de Don d’un instrument de musique 

au Conservatoire d’arrondissement, porté dès 

l’origine par le président du comité a fait l’objet 

d’une convention avec le Conservatoire et a été 

couronné Lauréat 2018 sous le label 

« La musique à l’honneur », dans le cadre de 

l’Honneur en action de la SMLH. La cérémonie 

de remise du Cornet à Yann Antoine-Binette s’est 

déroulée le 19 décembre lors du concert des 

ensembles instrumentaux devant une assistance 

nombreuse d’élèves et de parents à l’Eglise St 

Eloi. 

 
Cet instrument permet à un jeune élève de 6ème 

du Collège Germaine Tillon de participer, dans le 

cadre des classes à horaire aménagé (CHAM), à « 

Brassband En Fanfare ». Ce fut l’occasion pour le 

président du comité de rappeler combien le travail 

d’un instrument en orchestre pouvait constituer 

un apprentissage au vivre ensemble en 

République, puisqu’il s’agit de s’écouter, de se 

respecter et de s’élever. 

L’autre projet est l’intervention-témoignage 

des membres de la légion d’honneur dans les 

écoles, lycées et collèges. Le projet s’est monté 

avec l’Ecole Boulle pour intégrer cette 

intervention dans le temps scolaire. Trois 

séquences ont été assurées dans les classes de 

2ème, 1ère et terminale, à partir des éléments du 

programme en cours, notamment la période 

révolutionnaire avec la déclaration des droits, la 

IIIème République et l’émergence de la laïcité 

avec la loi de 1905 et la Vème République avec le 

consentement à l’impôt. A chaque fois, devant 

des groupes d’une vingtaine d’élèves, le président 

a rappelé les fondamentaux de la République, en 

illustrant la devise de notre décoration Honneur et 

Patrie. 
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